

1 juillet 2015

Mauritanie: Deux défenseurs des droits humains, leaders de l'organisation IRA, arrêtés et détenus dans un lieu inconnu

Le 30 juin 2016, la police Mauritanienne a arrêté deux défenseurs des droits humains M. **Amadou Tidjane Diop** et M. **Abdellahi Matalla Saleck** et les ont conduit dans deux lieux de détention différents. Amadou Tidjane Diop est actuellement détenu à un commissariat de police dans un quartier du capital, Nouakchott. Abdellahi Matalla Saleck est détenu au secret sans que sa famille soit informée de son lieu de détention .

Amadou Tidjane Diop est troisième vice-président de l'**Initiative pour la Résurgence du Mouvement Abolitionniste – IRA**, une organisation Mauritanienne qui lutte pour l'abolition de l'esclavage dans le pays et aide les victimes de l'esclavagisme à reconstruire leurs vies. Abdellahi Matalla Saleck est le responsable de la section IRA de Sebkhia, un quartier périphérique de Nouakchott.

Le matin du 30 juin 2016, aux alentours de 9 heures, six éléments de la police Mauritanienne, vêtus en civil, ont fait irruption dans le domicile d'Amadou Tidjane Diop et ont procédé à fouiller dans sa maison et à l'arrêter pour des raisons non-encore élucidées. Il est rapporté que les policiers se seraient introduits dans la maison du défenseur des droits humains sans mandat et, au début, n'ont pas daigné expliciter le lieu où ils allaient le détenir. Abdellahi Matalla Saleck a été arrêté le même jour. Des informations non encore confirmées indiquent que ces deux arrestations auraient un lien avec une manifestation de jeunes, la veille, qui a culminé à un affrontement entre les jeunes manifestants et les policiers qui essayaient de les disperser. Cependant, ni Amadou Tidjane Diop, ni Abdellahi Matalla Saleck ne participaient dans l'organisation de la manifestation, et les deux défenseurs des droits humains n'y étaient pas présents non plus.

Il est rapporté qu'Amadou Tidjane Diop souffre de problèmes cardiaques chroniques. Le défenseur des droits humains se rend fréquemment à son cardiologue pour des traitements médicaux concernant sa condition cardiaque, et il a besoin de suivre un régime strict de médicaments.

Les militants anti-esclavagistes en Mauritanie font l'objet de harcèlement et intimidation à plusieurs reprises de la part des autorités. A peine un mois de cela, M. [Biram Dah Abeid](#) et M. [Brahim Bilal](#), respectivement président et premier vice-président d'Ira-Mauritanie, ont été remis en liberté après plus d'une année et demi de détention. Ils avaient été arrêtés et traduits en justice après avoir pris part à une campagne pacifique visant à sensibiliser la population au sujet des droits à la terre des descendants d'esclaves. En outre, il est rapporté que d'autres membres de l'IRA-Mauritanie étaient ciblés dans une vague des arrestations du 30 juin au 1 juillet.

Front Line Defenders est préoccupée par l'arrestation d'Amadou Tidjane Diop et Abdellahi Matalla Saleck et les autres membres de l'IRA-Mauritanie. Sachant que les membres de l'IRA-Mauritanie ont été harcelés à plusieurs reprises, Front Line Defenders croit que leur arrestation aurait pu être motivée par leurs activités légitimes pour la défense des droits humains.

Front Line Defenders exhorte les autorités Mauritaniennes à:

1. Assurer la libération immédiate et sans condition d'Amadou Tidjane Diop et Abdellahi Matalla Saleck;
2. Prendre toutes les mesures nécessaires afin de garantir l'intégrité physique et psychologique d'Amadou Tidjane Diop et Abdellahi Matalla Saleck;
3. Veiller à ce que tous les défenseurs des droits humains en Mauritanie, exerçant leurs activités légitimes de défense des droits humains, soient en mesure d'opérer sans restrictions ni représailles, y compris le harcèlement judiciaire.